

大空町議会【議会報告・町民との意見交流会】 主な質問・意見等集約表

会場	開催日	開催時間	参加者		
			町民	議員	計
東藻琴老人福祉センター 「フロックス」集会室	平成28年11月19日(土)	18:00 ~ 19:15	11人	6人	17人
主な質問・意見等		議会側の回答			
①網走刑務所住吉作業所用地を町として購入したいということか		無償は難しいと考えられる。 町と議会で国（財務省、法務省）に対して要望書を提出している。			
②こちらがどういう姿勢で要請したのか		無償でと言っていない。			
③定住団地を造成し13件分譲の申し込みがあり、うち何軒着工しているのか。 ・今後建設される見込みがあるのか ・折角造成したのに申込件数が少なくもったいない。		<ul style="list-style-type: none"> ・13戸中5戸着工 ・2年以内に着工する制約がある。 ・PRに一工夫必要ではと、委員会の中でも出た。 			
④女満別空港への案内看板の整備を		北見側からはスムーズに案内できるが、東藻琴側からの案内は曲が多い。対処して行けるよう考えたい。 国道については開発で看板を設置してくれた。補助の看板を観光協会独自で整備した。分かりやすい看板の設置に努力して行きたい。			
⑤女満別空港に行く看板が有るが小さい。大きく 中標津空港は沢山看板立っている。		看板設置については色々と制約がある。			
⑥空港線道路工事に当たってスムーズに通行できるよう配慮してほしい。		スムーズに流してくださいと担当者に話したい。			
⑦女満別地区の道路は通り抜けできない道路が多い。国道や道々までの案内看板を整備する必要がある。 地区名が表示されても我々は分からない。		我々は慣れている面もあり、肝に銘じて町と相談しながら進めたい。			
⑧女満別空港の民営化はどの様になっているのか		空港は、[管制塔]「滑走路」「空港ビル」の3つに分かれている。民営化とは「滑走路」「空港ビル」を民営化し一括管理し効率化を図ることにより新たな路線の参入などが図られ地元にも経済効果が期待できる。現在、北見市、網走市、大空町でアドバイザー業務の委託中			

<p>⑨北見から美幌間の高規格道路の整備が何故進まないのか</p>	<p>オホーツク管内一丸となって要請している。 地域交通ネットワークは鉄道、空、道路と総合的に考えて行く必要がある。</p>
<p>⑩網走川湯線の稲富付近の改良工事が行なわれているが、どの辺まで整備される予定なのか ・どんどん進めて頂きたい。</p>	<p>今年12月までの工事は、今改良工事が行なわれている部分 エミュー牧場から東藻琴寄りには諸事情があり遅れると聞いている。 ・伝えます。</p>
<p>⑪議会の出前講座を開催したことがあるのか</p>	<p>昨年、建設業協会と自治会連合会の方々と実施した。 考えが有れば事務局を通じて相談いただきたい。</p>
<p>⑫議会議員は、町民が参加する研修会や講習会などに顔を出してもらって、住民に見える議員であってほしい。そのことにより意見交換会にも人が集まるのではないか。</p>	<p>住民の方々に顔が見えないのは、我々にとっても致命的なことだと思う。 議会と町民の方々との距離を如何に近くして行く一つの取り組みとして、このような企画をしている。 しかし、議会は何をしているかわからないとか、どんなことをやっているのだろうかというものは、前々から言われている。一つ一つ丁寧に自覚を持って解決して行く、おっしゃられた意見を受けとめさせていただきながら、また持ち帰って伝えながら、行動に移せるように、皆で確認をして行きたい。</p>

大空町議会【議会報告会・町民との意見交流会】 主な質問・意見等集約表

会場	開催日	開催時間	参加者		
			町民	議員	計
大空町役場 1階1号会議室	平成28年11月20日(日)	18:00 ~ 19:50	16人	6人	22人
主な質問・意見等		議会側の回答			
①網走刑務所の作業用地、これだけ広大な土地、無償で払い下げられるのか、それとも有償で買い取るのか		無償と言うことは無いと思う。荒れた土地でありそんなに高いものにはならないと考えている。議会でも以前から一般質問等で話題となっていた。 今年6月に議会としても要望書を作成し町長と国へ行ってきた。以前に比べ手ごたえを感じた。			
②将来的に具体的活用は		具体的な内容はこれからであるが、広大な土地ですから、自然保護エリア、造林エリア、交流エリア、エントランスエリアなどに分けて活用していくことになる。			
③過去に水田があったと聞くが農地としての活用は考えていないのか。 ・植林した木は何年くらい経っているのか		農地は考えていない。水田跡地は植林されている。 カラマツであったかと思う。			
④田舎で、野球場をあそこまで大々的に改修する必要があったのか、いくら国からの補助があると言え、議員は疑問を持たなかったのか ・野球人口は ・雨降ったら、朝野球、無理にやらないで、止めればいい。同じ金を使うのに、金の使い方があると思う。我慢できるものは我慢して、どうしても必要なものがありますから。		<ul style="list-style-type: none"> ・グラウンドの状況が悪くて、雨が降るとダッグアウトに雨が入るし、得点表示板も手作業で老朽化している。 ・東藻琴でシニアの硬式の野球チームできました。硬式については、外野フェンスのラバーなどが必要となる。 ・野球人口は、通年で2,700名程度と記憶している。 			
⑤運動公園の拡張する中で、立木が随分切られている。日影が無い。切ったら植えるが私のモットー		<ul style="list-style-type: none"> ・運動公園の木は老朽化により伐採した。 ・伐採した後の植栽について確認する。 			
⑥空港通りに、長椅子が適当にあるが、埃が溜って、雨が降ったら座れない。 ・車道に背を向けて誰が座る、ベンチを歩道の反対側に移設してもらいたい。		現地に行って、実際にそれを確認させていただいて、そしてその結果、町を通じて道なりに申し入れするというので、議会として、おっしゃるとおりだと思いますので現地確認させてください。			

<p>⑦本通りに椅子がないし、休むところ、日陰も全然ない。 ・個人宅の前でもいいので「椅子を置きましょう」スローガンを つくっては</p>	<p>昔は、店先にお客さんが来たら、休むところがあったような気がする。町の中にそういう所がなくなった。ちょっと休む所が有ってもいいのかなと思います。 今後のまちづくりの中の課題です。宿題とさせていただきます。</p>
<p>⑧外国人労働者が介護士として働けるようになる。また、海外研修生のための日本語学校など外国人との接点をなんとか地域の産業として考えられないか。</p>	<p>日本語学校が良いか、別の形が良いのかも含めて、外国人の介護士等、国は門戸を開いていますので、地方の方にもそういう時代が来るだろうと、各議員、そのことは頭の中に入れて活動して行かなければならないと思います。</p>
<p>⑨研修の写真が議員の顔ばかりである。行った先の施設の写真を多くすべきである。</p>	<p>これは決して事務局が悪いのではなくて、我々のチェックが足りなかったということで、非常に委員会として反省して、今後こういうことのないように気を付けたいと思います。</p>
<p>⑩介護員が足りなくて本当苦慮している。東藻琴30床にした ら、介護員を確保できるか、確保できないからベットを空けと くような形になるのではないか、議員ですから、大空町の施設 ですから先頭に立って確保する策を取って頂きたい。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・今回視察に行った先でも人が足りないと聞いています。 ・30床増床により8名から10名の人員が必要となる。 ・我々も声掛けをさせてもらっている。福祉会としても一生懸命努力している。
<p>⑪人員確保の努力を施設として当然している。役員で本当に真剣 に考えている、限界まで苦しい。介護士の給料が安い、これだ け野球場に金を掛けるのだったら、人件費を補助してもらって 賃金を上げてやってほしい。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・予算の配分をどの様に振り分けるかは、簡単に答えられない。 ・人員確保については所管委員会として声掛けをさせてもらっている。 ・町としても、医療・介護従事者の確保・定着を目的に住宅準備や継続就業に対する支援、更に、資格取得に対する経費の助成制度を整備している。
<p>⑫開催時間ですが、最近、行事が続いている。高齢化時代に入っ て、毎日のように高齢者の交通事故が起きている。議会報告会 だけでなく、夜に行う行事が多い。年寄りに参加を呼び掛け るのであれば、昼間、明るい時にお願したい。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・町の方は、その担当部署でそれぞれ考えて開催しているので、今、お答えできません。 ・議会報告会は、以前、午後2時の時間帯を設定させていただいたことがあります。もっと明るい時間にやっ てはどうかという提案をいただきました。今後検討させていただいて、土曜日の昼間とか、2カ所とか、 同日で2カ所やることも可能ですし、午前中、女満別でやって、昼から東藻琴、明るい時間にできないかも 含めて、検討材料とさせていただきたい。
<p>⑬議会広報、一時期に比べるとカラフルで、写真が多くなりました。 図表だとか、視覚に訴える。そこに努力もあったのかなと 感じがしました。</p>	<p>少しずつ軌道修正し、今日に至っております。モニター会議制度を取り入れ町民の皆さんから年2回意見を をお聞きしていることもありまして、大変評判が良くなって、逆に有頂天になったら駄目だと言っている ところです。 どうしても議会のことと限定がありますから、マンネリになる。町民の皆さん方が興味を持ってもらえる のは、同じ内容ではないわけですから、ぜひ見捨てないで、開いてみていただければ、理解をしてもらえ るのかなと思っていますので、全ページ一生懸命やっているつもりでございますけども、叱咤激励、よろしく お願いします。</p>

<p>⑭視察に行ったことは、分かります。ただ、どういう目的で行ったのか</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8,900人いた人口が、現在28年3月7,482人、1,450人減った。要介護とされている方439人、身体障害者453名、知的障害者68名、生活保護者70人いる。そうすると1,030人が町のために働けない、税金を納められない、町が税金を使って何とかやっている。 <p>これだけ人口が減って、議員が任期4年間、給料をもらってやっている。他に農業委員、監査委員、各委員が議員よりかなり低い年俸をもらっている。19万円の月給をもらっている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・町長にあれはどうなっていると質問ばかり、町のためにこうしたらという意見があまり見当たらない。 ・議員は4年間やって、1億円以上、町が支出している、もう少し考えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・議員一人ひとり、責任をもって仕事をしているところです。無責任に仕事をしているつもりはありません。地域のために、一生懸命頑張っています。 ・視察の成果の例として、病院跡地に整備した障がい者福祉施設「ちあふる」、中学校までの医療費無償化、給食費の無償化等は視察の段階で、また地域のいろんな情報を確認した中で、議会として、提案をさせていただいた。 ・いろんな方法で住民の声を聞くというのは、基本です、そのために、模索しながら、議会としてもやっていきたいと思っています。 <p>議会の形が見えないとか、議会が何をやっているかわからないというのは、ずっと長年言われていることだと思う。そのことに対して自分たちも非常に歯がゆい思いをしていて、何か出来ないのか、もっと対処して行く方法が無いのかという思いがありまして、議会報告会・意見交流会も初めて見ているところがありますので、そういう声を少しずつ減らして行けるように頑張っていきたい。</p>
<p>⑮東京電波の跡地ですが、美幌が無償でもらったことは、どういった経過かわかりません。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・刑務所跡地にしても、もう少し押せ、押せで行くのではなく、引くことによって法務省もお願いと言うかもしれない。そういうような、手立てもあるのではないかと。 	<ul style="list-style-type: none"> ・東京電波の話ですが、これは交渉事です。うちの施設はボーリング場が撤退し、その後企業誘致で来て頂いた経緯がある。美幌は、東京電波が建てた、今回、美幌は壊して無償ということになった。 ・跡地利用については、まだ出ていないが、あれだけの土地ですから、有効活用できるのではないかと考えている。 ・刑務所用地は、引くと、そのままになります。押さないと駄目だと思う。